

2015 annus horribilis, vive 2016

EDITO

Voilà l'année 2015 qui se termine. Une année riche en activités, en souvenirs pour l'ensemble du groupe, mais aussi une année marquée par la tristesse et la terreur dans le lequel nous vivons ! Mais au moment du bilan dans cet édito regardons le positif !

Encore de beaux projets ont émaillé cette année avec un joli camp d'été à Montboudif ! Les effectifs dans les branches sont là. Nous allons, si cela continue, devoir faire une liste d'attente faute de nouveaux responsables pour continuer à accueillir les enfants ! Alors pour éviter cela, n'hésitez à parler autour de vous, nous accueillons des stagiaires BAFA.

2016 démarre avec pleins de projets et d'actions avec notamment notre bourse aux jouets du 17 janvier et bien entendu le camp d'été qui se profile déjà à l'horizon. A ce jour, le lieu n'est pas encore « officiellement fixé ». Nous attendons la réponse officielle de la mairie mais nous devrions partir vers l'ouest. Nous partirons en août, sûrement entre le 2 et le 23 août. Les dates et le lieu vous seront communiqués rapidement. Ce semestre sera aussi pour l'équipe de groupe le début de la réflexion « été 2019 aux USA » mais ca...

Je termine en vous souhaitant une bonne année 2016 riche en événements, en projets et surtout pleins de paix et de vivre ensemble.

Elan

Nous voilà en 2016, ouf. Il faut dire que l'année 2015 nous ne l'oublierons jamais. Nous savions que notre planète était en équilibre instable, que les conflits existaient mais c'était loin, trop loin pour notre quotidien. Pourtant à travers notre vie d'éclé, nos rencontres, nous échangeons avec des sœurs et frères scouts qui vivaient ces drames. Mais là, cette fois-ci c'est chez nous !

Ces drames, de ce fait on bousculé nos habitudes, nos certitudes. La question en tant que mouvement d'éducation populaire et de scoutisme est d'essayer de faire vivre les paroles de Baden Powell dans sa lettre d'adieu : *Essayez de quitter ce monde en le laissant un peu meilleur que vous l'avez trouvé. Et quand l'heure de la mort approchera, vous pourrez mourir heureux en pensant (...) que vous avez fait de votre mieux.*

C'est un travail énorme. Notre société est tellement fracturée, l'individualisme tellement présent... Mais en tant que scout, en essayant de vivre et de faire vivre la fraternité scoute. En donnant du sens à notre vie, en partageant et en s'engageant tous de notre côté dans la vie de la cité au sens noble du terme, peut être que nous arriverons à faire vivre le message de paix et d'amour. En tout cas, dès les lutins, nous essayons de le faire vivre pour espérer que demain à travers le monde et à travers les centaines de jeunes que nous voyons passer dans notre groupe que chacun puisse vivre en paix. Enfin c'est le vœu que je vous souhaite à tous

Elan



Photos de la cérémonie inter mouvement en hommage des attentats du 13 novembre



LUTINS



L comme Loyauté.
U comme Unique.
T comme Téméraire.
I comme Inimitable.
N comme Nature.
S comme Solidarité.

Cette année les lutins sont encore partis pour être une énorme unité, nous voilà 34 en ce premier trimestre. Nous autres responsables lutins sommes fières (Oui, il n'y a que des filles.) d'avoir encore plus d'enfants chaque année. Peut-être l'année prochaine ouvrirons-nous une deuxième ronde lutin, on verra cela très bientôt. Nous continuons bien sûr cette année sur la thématique tant adorée

des lutins : Yakari. Où notre très cher ami apprend aux lutins à connaître son légendaire code Indien... (Avez-vous trouvé le code en question... ?) avec pleins d'autres codes. Il leur apprend aussi à faire des nœuds pour nos futures constructions, à faire des attrapes-rêves pour éviter les cauchemars effrayants et surtout il leur apprend à travers des jeux ce qu'est la solidarité ! Chose importante à apprendre à leurs âges. Comme à tout âge. Il les aide aussi à faire face aux choses horribles de la vie comme ce fameux 13 novembre... Et oui à leurs âges ils ont beaucoup de choses à dire... Yakari est un ami, un confident et aussi comme un mentor pour eux et il a encore beaucoup de choses à apprendre aux lutins ainsi qu'aux responsables. Ainsi comme chaque année nous finissons notre premier trimestre par

un magnifique goûter de Noël, réalisé toujours par les lutins. Pour ainsi avoir un moment de partage entre parents, enfants et responsables. Un moment magique et agréable.

La ronde des Sioux heureux et leurs responsables ont le plaisir de vous souhaiter leurs meilleurs vœux pour 2016.

La ronde de Sioux heureux.

Les lutins à l'intérieur de la Mairie de Bailleul lors du camp de Noël



LOUVETEAUX

« Nous voulons devenir farfadet, car nous aimons ranger, pour aider les adultes », « j'ai choisi le badge jardinier car je veux entretenir le jardin », « on veut être bricoleurs car ça va améliorer le quotidien », « je veux le badge de veilleur de feu pour ne pas qu'on fasse de bêtise avec le feu », « le badge secouriste pour aider les blessés », « le badge grillon car grâce à moi les veillées seront plus chantantes », « le badge ami des animaux pour protéger les animaux », « nous voulons devenir reporter pour donner une image positive du groupe Victor Hugo », « le badge cuisinier pour faire à manger aux louveteaux », « le badge artiste pour décorer le local », « le badge sportif pour gagner des jeux pour notre sizaine », « le badge explorateur pour s'orienter et renseigner les gens perdus »... Voilà ce qu'ont répondu nos chers louveteaux quand on leur a demandé pourquoi ils avaient choisi tel ou tel badge. Ils ne sont pas trop choux ? Oui, notre projet d'année est la mise en place des badges louveteaux.

Chacun choisi un badge et travaillera pour atteindre ses objectifs. S'investir en autonomie pour servir un but collectif : voilà le but de ces badges. Nos 34 louveteaux sont très motivés par ce projet ! Il faut dire qu'avec une meute d'une telle envergure, on n'est pas à court d'idée ! Une nouvelle sizaine a même vu le jour en septembre : les défis sizaines ne peuvent qu'être plus captivants ! On



verra cela au camp de Noël où les défis ne manqueront pas ! On n'oublie pas non plus nos habitudes : jeux, techniques scouts, weekends en vélo, weekends inter-groupes... Le deuxième s'annonce encore dense avec les événements comme

le loto et la bourse aux jouets (pour lesquels on vous attend avec impatience !) et des weekends chez nos copains d'autres groupes. Les responsables ne chôment pas pour offrir aux louveteaux des activités de qualité, malgré les aléas qui font qu'ils sont parfois absents. Merci aussi aux parents qui s'investissent pour nous aider dans les événements, dans l'accompagnement en vélo, dans la cuisine... L'aventure louveteaux, c'est grâce à vous qu'on peut la vivre !

Le cercle des Chipot'Pas





ECLAIREURS

En septembre, les éclais ont reçu un message de Dédé et Fifi. Des défis à relever durant les différents trimestres. Pour le premier trimestre : faire une action solidaire avant le mois de décembre. Pour cela nous avons donc aidé lors de la banque alimentaire, les éclais devaient récupérer les sacs, les trier et les stocker. Ils étaient tous super motivés et très solidaires dans cette action. Pour cela, il a fallu que les éclais prennent leur courage à deux mains, partent à vélo sur les routes pour rejoindre le centre commercial,

pour ensuite qu'ils se plient en quatre pour aider les plus nécessiteux.

En dehors, les activités éclais ont repris de plus belle. Beaucoup de nouveaux, de nouveaux équipages et une nouvelle dynamique d'unité se met en route. Les activités se divisent entre jeux et formation. Les éclais ont choisi comme thème d'année la solidarité et la vie dans la nature

plus particulièrement attirés par les installations de vie quotidienne. Ils ont déjà réalisé de belle performance dans le montage de différentes structures et sur la cuisine en camp.

L'équipe éclés



Pour ce trimestre, pas d'article des aînés. La rédaction peut néanmoins vous indiquer qu'ils ont participé à de nombreuses activités de groupe et on notamment découvert l'animation lors du camp de Noël.

Le camp de Noel 2015 en quelques photos



Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez nous

A vos agendas :

Dimanche 17 janvier : Bourse aux Jouets à la salle Malraux

Dimanche 6 mars : LOTO à la salle Malraux

Pensez à actualiser vos coordonnées sur le portail EntrÉclés

Pour cela, rien de plus simple :

- connectez-vous au portail : <http://entrecles.eedf.fr>
- entrez dans « ma fiche personnelle » sur le menu de gauche
- puis « modifier la fiche de l'adhérent »

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART

Direction de la publication :
G. Vandenberghe

Impression : par nos soins

**Le groupe sur la Toile !
N'hésitez pas à y faire un tour**

Un site : lammersart.eclcs.fr

Un Facebook :

<http://www.facebook.com/groups/13310689658/?ref=ts&fref=ts>

Votre Mission de cet été, hyper important

Et si durant vos vacances, vous aviez une mission ! Et oui, vous allez partir aux 4 coins de la France en juillet, ou en aout .Alors le groupe, vous missionne :

- Trouvez un nouveau terrain de camp d'été. C'est simple, en vous baladant, vous trouvez un terrain de foot/rugby... en activité ou non avec un bloc douche et bien sur du terrain autour pour pouvoir installer les différentes unités. Si en plus, il y a, pas loin un petit bois, c'est le bonheur. Vous prenez quelques photos, l'adresse et on en parle en septembre.
- Surveillez des petits scouts qui campent et les rencontrer, échanger avec eux et prendre les contacts.

On compte sur vous !

CARNET ROSE

La section puériculture du groupe s'agrandit ; Après ALBERT et SIMON, c'est un petit MAËL qui est arrivé en septembre. Félicitation à ELAN et à la maman. Et tous nos vœux de bonheur.

